
СТРАНЕ -  МЕТАЛЛОЛОМ!
текущего года пред- 
задолжали стране 
наглядно показать, 

-  из этого количест- 
пресс-подборщиков, 

выполнить почти ме-

•Э А  ОДИННАДЦАТЬ месяцев
приятия нашего города 

1227 тонн металлолома. Чтобы 
что означает эта цифра, скажем -  
ва металла можно изготовить 400  
то есть комбайновый завод может 
сячную программу по ним.

Металл — это не только сельхозмашины, а и до
менные печи, турбины, тракторы, станки, швейные ма
шины, холодильники и т. д. Стране нужно очень много 
металла. Металлурги принимают все меры к тому, что
бы дать больше чугуна, стали, проката. Без это
го невозможно успешное выполнение грандиозных пла
нов семилетки.

Важнейшим резервом увеличения выпуска стали яв
ляется металлолом. Сталь, выплавленная из него в 
мартеновских печах, самая дешевая. Рот почему так 
необходимо своевременно отправлять металлолом.

Некоторые из руководителей предприятий города, 
когда им нужно получить металл, проявляют большую 
энергию, но в то же время не принимают должных мер 
к тому, чтобы выполнить задание. Комбайновый за
вод — одно из наиболее металлоемких предприятий 
Сызрани. Все время комбайностроители являлись пере
довиками в сдаче металлолома. Но в этом году они 
оказались в числе отстающих, за 11 месяцев недодали 
сотни тонн отходов металла.

Нельзя сказать, что на заводе нет металла. Он есть, 
его надо собрать и отправить на переплавку. Речь идет
о том, чтобы собрать не только тяжеловесные детали, 
негодные в производстве, но и болты, обрезки, всю ме
лочь, которая валяется на территории предприятия. 
Следует навести порядок в раскрое листового материа
ла, хранении заготовок и деталей. Это даст дополни
тельные тонны отходов.

Не выполнили план сдачи металлоотходов Кашпир- 
ский рудник, кирпичный, сланцеперерабатывающий за
воды, строительный трест №  4. Завод тяжелого маши
ностроения, перевыполнив задание 11 месяцев, в декаб
ре резко ослабил работу по сбору, переработке и отгруз
ке металлолома.

На заводе тяжелого машиностроения и на некото
рых других предприятиях не уделяется должного вни
мания переработке стружки. Ее, в убыток себе, сдают 
недробленую.

Нельзя мириться с тем, что в этом важном госу
дарственном деле на некоторых предприятиях допу
скается кампанейщина. Этим большим вопросом необ
ходимо заниматься ежедневно, постоянно.

Накопилось, металлолома на одну железнодорож
ную платформу, надо немедленно погрузить и отправить 
туда, где его ждут.

К..сбору металлоотходов следует широко привлечь 
комсомольские и пионерские организации. Соби
рать металл следует не только на предприятиях, но и 
во дворах жилых домов. Большое внимание необходимо 
обратить на сбор цветных металлов: меди, бронзы и т. д.

Партийные, профсоюзные, комсомольские организа- 
 ̂ ции должны покончить с недооценкой сдачи лома, реши

тельно устранить недостатки в этом важном государст
венном деле.

Выполнить годовой план по отгрузке металлическо
го лома — важнейшая обязанность коллективов пред
приятий нашего города.

ГОРНООБОГАТИТЕЛЬНЫЙ КОМБИНАТ — ЗА 16 МЕСЯЦЕВ

П РО ЛЕТАРИ И  ВСЕХ СТРАН, СОЕДИН ЯП ТЕСЫ

Среди 271 предприятия, которые 
вводятся в строй в 1960 году, зна
чится южный горнообогатительный 
комбинат № 2 в Криворожском 
оассейне. По механизации и авто
матизации он будет наиболее со 
вершенным. Используя в качестве 
сырья железистые кварциты, ком
бинат даст около 5 миллионов 
тонн высококачественного кон
центрата в год.

Ударная новостройка объявлена 
комсомольской. Ведет ее прослав
ленный коллектив треста «Криво- 
рож аглострой», недавно сдавший в 
эксплуатацию Ново-Криворожский 
горно-обогатительный комбинат 
имени Ленинского комсомола. Как 
известно, этот комбинат был со 
оружен за 26 месяцев, вместо 40 
по нормативам. Вооруженные опы
том скоростного строительства, 
комсомольцы и молодежь треста 
обязались построить южный гор
нообогатительный комбинат Л:Ь 2 
за 16 месяцев и ввести его в 
строй к 43-й годовщине Октября. 
Таких темпов строительная инду-

С П Е К Т А К Л Ь  О В. И. Л Е Н И Н Е
Сталинградский драматический 

театр имени М. Горького показал 
премьеру пьесы Н. Погодина 
«1'ретья патетическая». Спектакль 
поставлен режиссером народным 
артистом СССР Н. А. П окров
ским. Роль В. И. Ленина исполнял 
народный артист РСФ СР, лауреат 
Сталинской премии А. И. М аш
ков. Премьера прошла с большим 
успехом,. * (Т А С С ^

стрия бассейна еще не достигала.
В следующем году в Криворож 

ском бассейне вступит в строй и 
первая очередь центрального гор
нообогатительного комбината на 
три с половиной миллиона тонн 
концентратов в год. Таким обра
зом, только за два года семилет
ки мощности по выпуску концент
рата из бедных руд возрастут в 
бассейне в 3 раза.

(ТА С С ).

к р а с н ы й
ОКТЯБРЬ

Орган Сызранского горкома КПСС и городского Совета депутатов трудящихся 
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День нашего города
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Хорош о трудит
ся в мастерской 
индивидуально г о 
пошива обуви ар
тели «Ш вейник» 
мастер - закрой
щик В. В. Ивле
ва.

Тов. Ивлева еж е
дневно вырабаты
вает до полутора 
норм в смену.

НА СНИМ КЕ; 
В . В. Ивлева.

Ф ото
А . Ш увалова.

П е р  е л о в и к и

Сызранские железнодорожники 
настойчиво внедряют передовые 
методы погрузки грузов. Они 
стремятся лучше использовать 
подъемную силу вагонов; сокра
щая простои подвижного состава 
на местах погрузки , и выгрузки.

Дружные усилия работников 
всех служб, хорош ее взаимодейст
вие с клиентурой- дали отличные 
результаты. За 11 месяцев на от
делении погружено сверх плана 
18086 вагонов, в них перевезено 
сверх нормы свыше 360 тысяч 
тонн народнохозяйственных гру
зов.

с о р е в н о в а н и я

Во всенародной борьбе за до 
срочное выполнение заданий се\и- 
летки отличились коллективы 
станции Сызрань— город и Каш- 
пир. Благодаря передовым мето 
дам только на этих двух станциях 
узла погружено сверх плана свы 
ше 10 тысяч вагонов. Это в целом 
отразилось на улучшении исполь
зования вагонов, снижении стои
мости транспортных перевозок.

А. П олехин, 
старший инженер грузового 

отдела отделения дороги.

Переписка с немецкими школьниками
« Мы очень обрадовались ва 

шему подарку. —  красному галсту
ку. Мы также посылаем вам свой 
галстук —  частицу синего зна 
мени нашей любимой родины».

Л и да  Курч,
ученица 6 класса школы № 34,

Пионеры нашей школы ведут 
переписку с пионерами города 
Ростока Германской Демократи
ческой Республики.

Недавно мы послали пионерам- 
тельмановцам свой алый галстук. 
Из Германии пришло письмо. Вот 
что в нем пишут наши немецкие 
друзья; председатель совета отряда.

осоооооооооооооооооооооооооооооооооооо ооооооооооооооооооооооооооооооооооо ооооооооооообоо#

Говорят слушатели университетов культуры
ОЧЕНЬ ИНТЕРЕСНО

«К ак  см отреть произведения 
ж и в оп и си » —  этой  теме было 
посвящ ено очередное занятие 
университета кул ьтур ы  клуба 
«К расны й О ктябрь».

П редседатель городской сек 
ции худож ников тов . Рябов ин
тересно и доходчиво рассказал 
об особенн остях этого вида и с
к у сств а , об умении правильно 
смотреть и оц ен и вать■ произве
дения ж ивописи.

После лекции был показан 
цветной диафильм о творчест
ве фламанд'ских ж ивопи сцев.
К фильму лектор давал п оясн е
ния по композиции, цветовой 
гамме и калориту картин.

Больш ой интерес у  слуш ате
лей вызвала худож ественная 
викторина и лотерея, в  которой

были разыграны  1 0  этю дов и 
картина местного худож ника 
Б. Ш ишкина.

П ервая лекция о ж ивописи 
вызвала больш ой интерес у  
слуш ателей. Х отелось бы , ч то 
бы на следующ их занятиях бы 
ли организованы  вы ставки  ре
продукций с картин великих 
русски х  ж ивописцев, мастеров 
эпохи Возрож дения, современ
ных худож ников-реалистов За
пада, советск и х  худож ников. 

И нтересно такж е познакомить
ся и с творчеством  наш их, 
сы зранских худож н иков, п о
см отреть вы ставку  их работ.

А. Рябов, 
электромеханик.

СОВЕТУЮ ПОСТУПИТЬ
Народный ун иверситет куль

тур ы  при клубе нефтеперера

баты ваю щ его завода посещ а
ю т сотни людей.

За короткое время в ун и
верситете прочитано несколько 
интересны х лекций по самым 
разнообразным вопросам : му
зы ке, ж ивописи, литературе. 
Как правило, лекции сопро
вож даю тся демонстрацией ки
нофильмов. концертами, вы 
ступлениями арти стов драмте- 
атра, К уйбы ш евской филармо
нии.

Огромную, очень нуж ную ра
боту проводит университет. Чи

сло его слуш ателей постоянно 
растет. И я от душ и желаю тем, 
кто еще не стал слуш ателем 
ун иверситета , начать посещ ать 
его занятия.

Ф. Ананьчев,
начальник химлаборатории.

Учителя знакомятся 
с производством

Педагогический коллектив шко« 
лы рабочей молодежи №  1 решил 
познакомиться с  производством 
комбайнового завода. Для этого 
администрация школы совместно 
с руководством завода разрабо« 
тала план мероприятий, включа
ющий знакомство с. отдельными 
цехами и чтение лекций на тех
нические темы. К чтению лекций 
и руководству экскурсиями при
влечены опытные инженеры, руко- 
водящие работники комбайнового 
завода.

Интересную лекцию для препо
давателей школы прочитал инже
нер тов. Анохин. Из нее учителя 
узнали историю комбайнового за
вода и перспективы его развития 
в семилетке. Начальник бюро тех
нической информации тов. Голи
ков прочитал лекцию о холодно- 
штамповочном производстве и про. 
вел экскурсию по девятому цеху. 
Старший, инженер тов. Годом- 
бик рассказывал учителям о 
горячей штамповке, о ее перспек
тивах. Затели тов. Голомбик по
знакомил преподавателей с рабо
той кузнечного цеха.

Цикл лекций и экскурсии рас
считаны на четыре месяца. Д о 
марта будущ его года учителя по
знакомятся с литейным производ
ством, со сборкой машин, с дости
жениями рационализаторов, с ра
ботой конструкторского бюро.

Знакомство с  заводом уже по
ложительно сказывается на мето
дическом умении учителей. Так, 
преподаватель математики тов. 
Ш.ефлян использует на своих уро
ках задачи из производственной 
тематики комбайнового завода.

Е. Раш евская, 
исполняющая обязанности 

завуча школы рабочей 
молодежи №  Г.

МЕСЯЧНИК 
ПО PACIiPUC I РАНЕНИЮ 
НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКиИ 

ЛИТЕРАТУРЫ
С первого ноября в нашем ropo- 

де был объявлен месячник по 
распространению научно - техни
ческой литературы. В нем приня
ло активное участие около 450 
книгонош. Среди них много пио
неров и школьников 8, 12, 34, 32 
и других школ.

В течение месячника книготорг 
организовал и провел два темати
ческих дня; «День молодого ма
шиностроителя» и «День молодого 
строителя». На комбайновом, неф
теперерабатывающем заводах, в 
строительных организациях и на 
других предприятиях города было 
организовано семь тематических 
книжных базаров. На них рас
пространено литературы на 10.600 
рублей.

Во время месячника на пред
приятиях и в рабочих поселках 
работало 28 временных киосков. В 
них было продано научно-техниче- 
ской литературы на 13.800 рублей.

Всего в течение месячника было 
распространено научно-техниче
ской литературы свыше, чем на 
40 тысяч рублей.

Б И Б Л И О Т ЕК И  П О П О Л Н Я Ю Т  
К Н И Ж Н Ы Е  Ф О Н Д Ы

За последнее время многие биб
лиотеки пополнили свои книжные 
фонды научно-технической лите
ратурой.

На 3000 рублей специальной ли
тературы приобрела библиотек* 
комбайнового завода.



Н а с у щ н ы е  в о п р о с ы
строительства^  НАШЕМ городе идет большое 

строительство. Кроме про
мыш ленных объектов, ежегодно 
возводятся  новы е жилые дома, 
ш колы, детсады, столовые и кино
театры . П овы сился уровень инду
стриализации строительства, все 
шире применяю тся средства ма
лой механизации, внедряется 
комплексная механизация, и с
п ользую тся  новые материалы, 
вы ш е стала культура строитель
ны х работ.

Еще в прошлую зиму отделоч- 
р ы е работы внутри зданий произ
водились в тяж елы х условиях 
обогрева временными средствами
—  железными печками, «п у ш к а 
м и » и т. д. Сейчас, как правило, 
отделочные работы вы полняются 
при постоянном отоплении от 
тепловы х сетей и котельны х. Р а
зум еется, это благотворно сказа
лось  на качестве работ.

Однако на строительствах все 
ещ е плохо с организацией работ, 
неладно с планированием и согла
сованн остью  в деятельности под
разделений. Чтобы в этом убе
диться , достаточно привести та 
кие примеры.

1 В четвертом  квартале, не счи
тая  объектов промышленного 
строительства, стройтресту оста 
лось  ввести в  эксплуатацию  \1 
ж илы х домов и зданий кул ьтур
но-бы тового  назначения. Для од
ного только завода тяж елого ма
ш иностроения из годового плана 
ввода ж илья, примерно в 12  ты 
сяч квадратных метров, в декаб
ре предстоит ввести  в эксплуа
тацию  более 6 ты сяч  квадрат
н ы х метров.

На этом участке заканчивает
ся  сооруж ение трех крупн ы х до
мов за Усинским оврагом. П ред
стои т закончить все  санитарно
технические и отделочные работы 
в  _ трех 32 -квар ти рн ы х домах 
Лг №  4 , 5 , 6 , в двух детсадах.

Характерно отметить, что все 
оставш иеся работы  должны быть 
произведены  главным образом от
делочниками и сантехниками. Та
ким образом, огромный объем  от
делочны х и  сантехмонтаж ны х ра
бот  сосредоточен на конец года. 
Разум еется , при таких обстоятель
ствам трудно говорить о графике 
и  ритмичности.

По наш ему мнению, это прямое 
следствие неудовлетворительного 
планирования работ и отрыв строй 
управления №  3 от своих субпод
рядных организаций. Строители и 
отделочники не создают фронта 
работ для сантехников.

 ̂ Отсюда самые трудоемкие 
работы  по оборудованию санитар
ны х узлов, в частности ,, в домах 
№  М» 4 и 5 остались на декабрь.

Сейчас нам предстоит обеспе
чить подачу тепла в эти здания, 
вы полнить большие работы  по 
сооруж ен ию  канализации, к ото -

Кондуктор автобуса автоко
лонны № 64 О. Е. Булдыкова— 
одна из передовых -работниц. 
Она систематически перевыпол
няет финансовый план, куль

турно обслуживает пассажиров 
и содержит автобус в чистоте.

Фото А. Ш увалова.

рые можно было бы сделать еще 
летом.

На объектах наблюдаются 
ш турмовщ ина, небывалое скопле
ние рабочих множ ества организа
ций, которые мешают друг другу. 
От этого страдают не только ср о 
ки, нО и качество строительны х и 
монтаж ных работ. Но даже в этой 
напряженной обстановке не ч ув 
ствуется  координирую щ ей руки 
генподрядчика. Отделочники, сан
техники, электрики и другие 
предоставлены  самим себе. Под
час дело доходит до казу
сов. Сантехники, например, не 
м бгут заверш ить работу из-за 
отсутстви я  неббходимы х проемов 
и отверстий для труб, а отделоч
ники производят малярные рабо
ты  как раз в этих м естах. Потом 
сантехники приходят заканчивать 
свои работы  и, естествен н о, пор
тят отделку дома.

Нельзя обойти молчанием и 
такой сущ ествен ны й вопрос, как 
отсутствие . в стройтресте  №  4 
служ бы  временной эксплуатации.

И звестно, что тепло от п о 
стоянной систем ы  отопления в 
здание поступает задолго до его 
окончательной сдачи. Но кто за
нимается вопросами эксплуата
ции? П рактически —  никто! Это 
ведет к том у, что готовы й монтаж  
во многих случаях разруш ается.

В домах №  №  1 и 3 четвертого 
квартала поселка завода тяж е
лого маш иностроения дважды на
руш алась отопительная система.

Или, казалось бы . небольш ой 
вопрос об освещ ении сооруж аем ы х 
зданий. Но и он имеет огромное 
практическое значение. В зимнюю 
п ору, когда световой  день сокра
щен до б — 7 часов, переносны е 
лампочки не реш аю т дела. Не
трудно представить себе тяжелые 
услови я монтаж а, отделочны х ра
бот в подвалах и в санузлах, где 
даже в  солнечный день освещ е
ние недостаточное. Об организации 
Вторых смен в таких усл ови ях и 
говорить не приходится. Н еобхо
димо добиться такого полож ения, 
чтобы  здания освещ ались п осто 
янно.

Необходимость службы вре
менной эксплуатации Вызывается 
еще и соображениями охраны 
объектов. Часты случаи порчи фа
янса, засорения канализации ра
створом и мусором, порчи маляр-

строящ ееся  здание фактически 
остается  без охраны  и наблюде
ния.

Наконец, ещё о материально- 
техническом  снабж ении. По уста 
новивш ем уся порядку обеспече
ние материалами лежит на ген
подрядчике. Что же получается 
на деле? Так как реализацией 
фондов занимается трест  «С ан тех - 
монтаж  №  6 7 » .  то трест  К» 4 по 
сути  дела сам оустранился от 
снабж ения. Трест же «С антехм он - 
таж №  6 7 » ,  находящ ийся в К уй
бы ш еве, не обеспечивает всем не
обходимым, ссы л аясь на отсу тст 
вие фондов у генподрядчика. По
лучается  какой-то  «заколдован
н ы й » круг.

В результате этого, например, 
из 4 3 4 0  квадратных метров ра
диаторов, занаряж енны х на IV 
квартал, на 3 0  ноября была п о 
лучена лиш ь половина. Такие до
ма, как №  4 в поселке завода 
тяж елого маш иностроения и дру
гие, в декабре еще не обеспечены  
материалами для монтажа сан тех
ники.

Еще хуж е обеспечение так на
зываемыми подсобными материа
лами (кстати , лежащ ее целиком 
на тресте  Л? 6 7 ) .  Управление тре
ста «С аитехм он таж » плохо снаб
ж ается  электродами, кислородны 
ми шлангами, прокладочными ма
териалами, олифой, фитингами и 
другими материалами. Между 
тем. очень часто главная задерж 
ка в окончании работ на строи
тельны х объектах происходит 
из-за недостатка вспом огатель
ны х материалов. Специфика сан
техн и чески х работ требует боль
шой номенклатуры  «м ел о ч ей », 
без которы х нельзя оборудовать 
ни одного объекта. Об этом 
всерьез никто не задумывался, а 
на стройках, объектах , готовя 
щ ихся к сдаче, то спячка, то го 
рячка.

Все отмеченные недостатки 
нуж но устранить в самое короткое 
время общими усилиями. Только 
при условии коренного улучш е
ния организации всех  строитель
но-м онтаж ны х работ строители 
города см огут справиться  с боль
шими задачами по возведению 
ж илья и промы ш ленны х объ ек 
тов , вы полнять свои  обязательст
ва по досрочном у заверш ению го -

МАШИНЫ д л я  ПРОКЛАДКИ ТРУБОПРОВОДОВ

ных работ и т. д., потом у что сударствен ного плана.
В. Крылов, секретарь партбюро спецуправления треста 

«Сантехмбнтаж №  67»; И. Парадовский, начальник производ
ственно-технического отдела управления.

Московский экспериментальный механический завод изготовляет 
новейшее оборудование для строительства газо-и нефтепроводов. 
Конструкторы, инженерно-технические работники и рабочие пред
приятия создали ряд высокопроизводительных машин, заменяющих 
тысячи землекопов.

В их числе новая машина марки «T P I», предназначенная для 
засыпки траншей грунтом в условиях зимы. Она производит одно
временно рыхление промерзшего грунта и засыпку им труб, уло
женных в траншеи. В зависимости от характера грунта машина 
может засыпать от 60 до 195 метров траншей в час.

НА СНИМ КЕ: новая машина «T P I».
Фото Э. Евзерихина.

---------S
(Фотохроника Т А С С ). 
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П и с ь м а  в р е д а к ц и ю
Зима застала врасплох

Па нашем заводе еще в ию не 
начали говорить о необходимости 
заблаговременной подготовки к 
работе в зимних усл ови ях. Этот 
вопрос обсуж дался на заседании 
заводского комитета профсою за и 
в самом ц ехе.

Но когда наступила зима, то 
оказалось, что отопительная си 
стема неисправна, батареи текут, 
кругом  парит. В морозные дни 
температура в цехе сниж ается  до 
минус 5 — 7 градусов. Я сно, что 
это отрицательно сказы вается  на

производительности труда рабо* 
чих.

В нашем цехе оборудованы  хо 
роший душ  и ум ывальник. Одна
ко пользоваться  ими нельзя, по
том у что в них нет воды . Обо 
всем этом мы говорили на собра
ниях, писали в «М ол н и я х». По
ка результатов критики мы не 
видим. В цехе по-преж нем у холод
но, душ  и умывальник не рабо
таю т. А. Чиликин, 

газорезчик цеха 
металлоконструкций завода 
тяжелого машиностроения. ;

Боремся за санитарную культуру
Больш ую работу по популяриза

ции медицинских знаний и борьбе 
за санитарную кул ьтур у  проводит 
первичная организация общ ества 
К расного К реста при управлении 
рынками. В ее рядах около 7 0  
человек. Организация все  время 
пополняется.

Здесь регулярно читаю тся  лек
ции, проводятся  беседы , дем онст
рирую тся  научно-популярн ы е и 
специальные медицинские филь
мы. П рослуш ав лекцию о перели
вании крови и дон орстве, многие 
члены организации изъявили ж е
лание дать свою  кровь больным, 
нуж дающ имся в ней. По инициа-

Новостройки 
семилетки

Омск справедливо называют 
воротами Сибири. Каким бы 
транспортом вы ни поехали на 
Восток —  самолетом или поез
дом, —  обязательно попадете 

в этот крупнейший индустри
альный и культурный центр 
огромного края. М ногоэтажные 
заводские корпуса, элеваторы, 
ажурные башенные краны 
строек словно гигантской под
ковой огибают излучину Ирты
ша по всему горизонту. Город 
быстро растет, раздвигая свои 
границы.

В березовых рощах на севе- 
ро-западной окраине Окска 
еще совсем недавно местные 
охотники стреляли зайцев и 
птицу. Теперь здесь сооруж ает
ся Омский нефтеперерабаты
вающий завод. Его огромная 
строительная плопгадка зани
мает тысячу гектаров. В не
сколько рядов выстроились 
технологические установки и, 
как исполинские великаны, под
нялись к небу металлические 
резервуары. В сю ду трубы, их 
так много, что кажется, нет им 
числа.

Пока что готова первая оче-

Нефтяной гигант
Иртышередь этого пер- ^  ^  

венца нефтепере- 
рабатыва ю щ е й 
промышленности 
Сибири. За короткий срок 
создано предприятие, которое 
уже перерабатывает миллионы 
тонн нефти в год. С пуском 
второй очереди нефтяной ги
гант на Иртыше превратится в 
одно из крупнейших предприя
тий нефтеперерабатывающей 
промышленности страны и будет 
выпускать до 60 видов продук
ции.

Строительство завода про
должается высокими темпами. 
Вступают в строй все новые 
и новые установки. Строители 
широко прик/еняют метод круп
ноблочного монтажа оборудо
вания. Узлы собираются на 
земле и готовыми устанавли
ваются на большой высоте. 
Вакуумная колонна весом в 226 
тонн, например, была поставле
на тремя частями.

Недавно вступил в строй пер
вый каталитический крекинг. 
Завершены основные работы 
по сооружению второго мощно
го крекинга. Колонны этого 
агрегата высотой в восемьдесят

метров монтажники поднима
ли в собранном виде. С пу
ском каталитических крекингов 
омичи начали давать высокоок
тановый бензин.

Создается мощный масло- 
блок. Для выработки различ
ных масел на заводе сооруж а
ются четыре линии установок 
с  законченным технологическим 
циклом. Работают селективная, 
битумная и другие установки. 
Новостройки Сибири, Крайнего 
Севера и Востока получают с 
завода битум различных марок.

Вместе с заводом растет его 
молодой коллектив. Четыре го
да назад, когда были пущены 
первые агрегаты завода, Омск 
не имел своих нефтяников. На 
помощь сибирякам прибыли 
Опытные нефтяники из Баку и 
Грозного, Саратова и Куйбы
шева, Уфы и Черняховска. Они 
не только осваивали новые 
установки, но и учили других 
своему мастерству. Сейчас ос
новные кадры нефтяников —  
это юноши, девушки* окончив-

тиве первичной организации был 
проведен медицинский осмотр чле
нов коллектива. Регулярно вы 
п ускается  санитарный бюллетень.

Члены общ ества Красного Кре
ста ведут борьбу за наведение са 
нитарного порядка и культурную  
торговлю  на ры нках города.

В проведении работы  первич
ной организации оказы вают по
мощ ь ее шефы —  коллективы ро
дильного дома Л? 1 и Дома сани
тарного просвещ ения.

В. Осипова,
председатель первичной 

Организации РОКК.

шие восемь, девять и десять 
классов. Хорошие знания, полу
ченные в средней школе, по
могли молодежи успешно овла
деть первоклассной техникой, 
сложным производстве и н ы м  
процессом. Многие молодые ра
бочие возглавляют теперь уста
новки, смены и бригады.

Коллектив завода упорно бо 
рется за досрочное выполнение 
семилетки, за то, чтобы увели
чить существующие мощности 
по Перегонке нефти на 20 про
центов и выработке масла— на 
25 процентов. По инициативе 
коммунистов на заводе осущ е
ствлено смелое новшество —  
блокирование электрообессоли
вающих установок с атмосфер
но-вакуумными трубчатками. 
Раньше сырая нефть сперва о т 
стаивалась, очищалась от со
лей и воды, затем поступала на 
перегонку. Теперь нефть с обес- 
соливания подается сразу на 
переработку. Это позволило 
намного повысить мощности аг
регатов, высвободить большое 

количество резервуаров для 
создания запасов сырья, сокра
тить обслуживающий персонал. 
Получена немалая экономия 
топлива, пара, электроэнергии. 
Упростилась структура управ
ления производством. Три боль
ших цеха укрупнились в одна 
блок.
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ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ НОВОГО ЗАКОНА О ТРУДЕ

Маши предложения
Коллектив строительно -  мон

таж ного управления «Ц ентрхлеб- 
стр о й » , обсуж дая проект нового 
Закона о труде, внес ряд предло
ж ений.

Главный бухгалтер тов. Б ахлу- 
к ов  говорил о необходимости еще 
больш его расш ирения прав ра
ботаю щ его. Он, в частности , пред
лагает отменить право админи
страции —  предупреж дать ув о 
ленного за две недели и считать 
за уволенным право получения 
вы ходного пособия независимо от 
предупреж дения.

Инженер тов . Ж ирнов предла
гает учесть  в трудовом  законо
дательстве приобщ ение молодежи 
к  ТРУДУ, обратив особое внимание

В Е Ч Е Р Н И Е  ОГНИ
Постоянную работу среди 

грудящихся ведут агитаторы— 
преподаватели и мастера строи
тельного училища №  2.

...Окончен рабочий день. На 
улицах и в квартирах загорают
ся огни. Агитаторы направляют
ся на квартиры избирателей.

Вера Александровна Ф едоро
ва пять лет подряд работает 
агитатором на своей Десяти- 
дворке по улице имени Чапаева.

Только за последнее время 
она провела несколько бесед на 
различные темы.

С большим интересом присут
ствовавшие прослушали беседу 
о предстоящем декабрьском 
Пленуме ЦК КПСС.

Тов. Федорова рассказала сво
им слушателям о поездке Н. С. 

 ̂ Хрущева в Америку, о том, 
\ как простой народ Соединенных 
• Ш татов тепло встречал руково

дителя Советского государства. 
Также активно участвует в 

на Охрану прав тех юношей и де-^ агитационной работе преподава- 
вуш ек, которые учатся В заочны х) тель спецтехнологии Александр 
вузах и техникумах. ) Семенович Давыдов. Недавно

Столяп TOR Клячрнкой ппйлло- \  агитат°Р провел беседу на сво- i/голяр тов. пляченков предло-) ей десятИд ВОрКе в квартире ра-
жил причислять к оощему т р у -)  бочего мельзаводоуправления 
довому стажу срок работы по д о -)  jsjb i Виктора Матвеевича Ж иль- 
говорам. При этом он реком ен-) цова. Когда он рассказывал о 
дует выделить тех, кто занят в )  поездке Н. С. Хрущева в Аме- 
колхозах на работах по расш и-) Рику, агитатору было задано 
рению строительства ж иботновод-) много вопросов, 
ческих помещений. Их стаж р а бо -) Агитатора спрашивали, напои
ть, по договорам по действующ ему} “̂ Л а Й в о  ‘ Г и Г и е Т е  "на 
законодательству не учитывался. осдабление международной на- 

Внесен также ряд предложе- j  пряженности. 
пий, касающ ихся упорядочения^ в  каждой беседе агитатор рас- 
пенсионных выплат, начисления^ сказывает своим слушателям о
вы ходного пособия и т. д.

В. Попков, Т. Чемодурова,
работники строительно
монтажного управления 

«Центрхлебстрой».

Больше заботы о женщине
В своей корреспонденции, оп у 

бликованной в  «К расном  Октяб
р е » ,  председатель горкома проф
сою за  работников государствен
н ы х учреж дений тов . Ермолин 
писал о том , что сотрудница гор
исполкома тов. Чуваш кина реко
мендовала предельный возраст 
ж енщ ин, необходимый для начи
сления пенсии, установить в 50  
лет при двадцатилетием трудовом 
стаж е.

Мне дум ается, это предложение 
заслуж ивает внимания. Но счи
таю  нуж ным вн ести  некоторы е 
уточн ен ия. Дело в том , что ж ен
щ ина физически слабее м уж чи
н ы , а трудом она начинает за
ним аться почти в одинаковом с 
ним возрасте —  2 0  лет. П оэто
м у, если она проработает до 5 0  
л ет , то ее трудовой стаж  со ста 
вит 3 0  лет. Я  же полагаю , что

На многих установках нова
торы повысили давление в ко
лоннах, изменили температур
ный режим, реконструировали 
печи, установили дополнитель
ные змеевики, увеличили про
пускную способность оборудо
вания. Все это позволило уско
рить технологический процесс, 
увеличить выпуск продукции.

Мы побывали на одной из 
трубчаток. Это сложный агре
гат. Управление им автоматизи
ровано. С центрального пульта 
виден весь процесс. Нефть сна
чала попадает в теплообменни
ки, затем в печи. Там она на
гревается до 350 градусов, за
тем поступает в атмосферную 
колонну, кипит, испаряется, 
конденсируется и на разной 
высоте отдает различные про
дукты, или, как называют, 
фракции. Главная задача —  по
лучить как можно больше свет
лых нефтепродуктов, а этого 
можно достигнуть только при 
хорошем тепловом режиме.

Вахту несла бригада Михаи
ла Хорошавина. Состав ее не
велик —  пять человек. Когда 
рабочие находятся на своих ме
стах, кажется, что на установке 
вообщ е нет людей. Но они 
есть и внимательно следят за 
приборами. Мы попросили Х оро
шавина рассказать о себе.

женщине необходимо, вм есто двад-\ 
цатн лет. устан овить стаж  в (  
2 5  лет и оставить за нею правой 
перехода на пенсию , н езави сим о' 
от ее возраста , или для ж енщин 
следует оставить сущ ествую щ и й 
трудовой стаж  в  2 0  лет, но пре
дельный возраст не должен пре
выш ать 5 0  лет.

Что же касается  муж чин, то, 
на мой взгляд, необходимо обра
тить внимание на тех , кто про
работал на производстве 5 0  и бо
лее лет. Дело в том, что при 
переходе на пенсию по старости  
они не пользую тся  никакими 
надбавками, кроме той , что пре
дусм отрена за непреры вную  3 5 -  
летяю ю работу на одном пред
приятии или учреж дении.

А. Богданов,
юрист-пенсионер.

—  Ремесленное училище, —  
сказал он, —  окончил в Уфе. 
Там и работал, а когда узнал, 
что нужны нефтяники в Омске, 
собрался и поехал. Сначала ра
ботал на стройке, теперь— на 
одной из больших и сложных 
трубчаток. Мои друзья также 
прибыли из различных запад
ных районов. В наши дни д о
роги многих ведут на Восток.

Ежедневно с  наливной пло
щадки завода отправляются со 
ставы горючего и смазочных во 
все концы Сибири, в Северный 
Казахстан, на Алтай и Даль
ний Восток. Бензин пошел 
дальше на восток по трубопро
воду, проложенному до Н овоси
бирска. Ж елезнод о р о ж н ы й  
транспорт освободился от пере
возок миллионов тонн горючего 
из европейской части СССР.

Омские нефтяники любят 
свой завод, гордятся им, хотят 
сделать его самым передовым 
и красивым предприятием. Они 
высаживают на его территории 
деревья и кустарники, создают 
вокруг установок зеленые мас
сивы. Уже высажено 250 тысяч 
деревьев и кустарников, созда
ны цветники на плошади более 
двух гектаров. Дорожки пре
вращаются в зеленые аллеи. 
О собенно много цветов в завод
ских скверах.

М ол одой  коллектив успел

больших достижениях, которых 
добился советский народ за годы 
советской власти, о семилетнем 
плане, о дальнейшем развитии 
народного хозяйства.

Агитаторы регулярно собира
ются в агитпункте. Здесь для 
них проводятся семинары, наме
чаются темы бесед. Партийная 
организация училища внима
тельно относится к руководству 
агитколлективом, направляет 
его деятельность.

Часто трудящиеся собираются 
в агитпункте, где для .них чи
таются лекции. Недавно здесь 
была показана кинокартина 
«Н. С. Хрущев в Америке».

НА СНИМ КЕ: агитатор А. С. 
Давыдов проводит беседу с из
бирателями на квартире В. М. 
Жильцова.

Текст и фото П. Верхова.

И. А. АГЕЕВ —  ЗАСЛУЖЕННЫЙ 
УЧИТЕЛЬ ШКОЛЫ РСФСР

За заслуги в области народного 
образования Указом Президиума 
Верховного Совета РСФСР дирек
тор у  средней ш колы  М? 1 Ивану 
Александровичу А гееву присвоено 
почетное звание заслуж енного 
учителя ш колы РСФСР.

уже заложить большой фрук
товый сад на площади 46 гек
таров. У нефтяников появились 
свои фрукты и ягоды. На от
ходах пара построен большой 
теплично - парниковый комби
нат. В этом году его теплицы 
дали 24 тонны помидоров, 17 
тонн огурцов. Зимой в завод
ских столовых и буфетах б у 
дут свежие овощи.

А  на берегу Иртыша строит
ся красивый городок нефтяни
ков. Уже построены десятки 
кварталов многоэтажных д о
мов. Работают средние школы, 
две школы-интерната! Есть 
также много' магазинов, столо
вых, детских учреждений. Д во
ры и улицы утопают в зелени. 
Радуют и названия улиц: «П ро
спект Мира», «Проспект куль
туры», «Имени XX съезда 
КПСС», «Нефтяников», «Энер
гетиков». Строится Д ворец 
культуры.

Городок нефтяников связан 
с центром Омска троллейбусом 
и трамваем. Сюда ведет краси
вая автострада, над которой 
высится 200-\етровая мачта 
телецентра.

По зову партии советские 
люди едут в Сибирь, чтобы пре
образить ее в богатейший и 
цветущий край нашей Родины.

И. Л У К И Н .
г. Омск.

Цветам повсюду Л Ю БИТЕ 
СВОЙ ГОРОД

Ц веты  являю тся неотъем 
лемой частью  наш их садов, 
парков, скверов и дворов, ими 
украш аю т балконы и подокон
ники.

Многие города, такие, как 
Омск, Уфа, Рига. Тула славят
ся по всей  стране своим зе
леным нарядом и цветами.

Много сделано для озелене
ния и наш его города. Еж егод
но весной и осенью  на улицах 
и в парках Сызрани силами 
общ ественности под наблюде
нием работников «З ел ен строя» 
вы саж и ваю тся  ты сячи  деревь
ев и кустарн иков . По инициа

тиве уличны х ком итетов созда
ю тся  новы е скверы , вы саж и
ваю тся  на улицах фруктовые 
деревья.

А вот ц ветов у  нас малова
то. Редко увидиш ь на улице, 
во дворе, в сквере красивую  
клум бу, нарядный газон. Ино
гда цветники оформляются не 
тем, что требуется  по худож е
ственном у зам ы слу, а тем, что 
им еется под рукой . В парках, 

не говоря  уж е об улицах, поч 
ти  отсу тств ую т  цветы -м н ого- 
летники. Не практикуется  по
садка краси воцветущ их к у 
старн иков: ж асмина, махровой 
калины (бул ьден еж ), тамарис
ка, сирени, грунтовой  гортен

зии и др.
Следуя замечательному при

меру ж ителей Омска, Уфы, 
Я рославля, Орла и других го 
родов, нуж но и нам уж е сей 

час, засуча рукава, приступить 
к м ассовом у выращ иванию 
цветов.

Это вовсе  не такое уж  слож 
ное дело. Каждый трудящ ий
ся, дом охозяйка, учащ ийся мо^ 
ж ет вы растить у  себя  дома 
цветочн ую  рассаду . Для этого 
можно использовать и подокон
ники в ш колах и учреж дениях. 
Наконец, там, где это  возм ож 
но, сделать небольшие парни-

цвесть!
лен строй » и другие тепличные 
хозяйства города. Это составит 
целое море цветов, которые 
преобразят наш город, сады, 
парки, улицы.

В сячески следует приветст
вовать работников завода пищ е
вы х концентратов, которы е в 
содруж естве с цветоводами- 
любителями положили начало 
массовом у выращ иванию цве
тов для озеленения заводской 
территории, а также инициа
ти ву  отдельных уличны х ко
митетов, уж е с осени обеспе
чивш их свои  участки сортовы 
ми гладиолусами, георгинами, 
многолетними флоксами и се 
менами цветов.

Больш ую роль в передаче 
практических навыков по вы 
ращ иванию цветочной рассады 
и частичном обеспечении цве
точными семенами ш кол, улич
ны х комитетов должна сы грать 
многочисленная армия цветово- 
дов-лю бителей и энтузиастов 
Озеленения (М инеев А . С., 
Грошева В. Я ., Плотникова 

А. А ., Каретникова И. П ., Ко- 
рейша Е. М., П етухова А . А. 
и др .).

Ц елесообразно провести сове
щание работников зеленого 

строительства, работников управ
ления благоустройства города, 
председателей уличны х коми
тетов и актива ц ветоводов-лю - 
бителей; укрепить и активизи
ровать работу секции озелене
ния и цветоводства городского 
отделения общ ества содействия 
охране природы и озеленению 
населенных пунктов, создав 
при ней своеобразны й штаб по 
руководству  подготовительными 
мероприятиями к весне среди 
населения; создать по кварта
лам города ш ирокую сеть

ки и теплички, используя для консультационны х пунктов с
этого стары е оконные рамы.
В есной можно вы севать семена 
прямо в грун т . М ноголетние 
наблюдения показы ваю т, что 
при посеве летников в  грунт 
растения хорош о развиваются 
и обильно ц ветут, правда цве
тение н аступает на 1 5 — 20  
дней позж е, чем у  вы саж енны х 
рассадой.

При условии, если каждая 
семья вы расти т д в а — три де
сятка цветов, то, по самым 
скромным подсчетам, это  со 
стави т 2 5 0 — 3 0 0  ты сяч  расте -■ - г  • • • ' ' • а  1 С1

нии. Примерно такое же кол и - Сы зранского отделения общ ества 
чество цветов вы растят «З е - содействия охране природы.

привлечением цветоводов-лю би- 
телей для оказания практиче
ской помощи населению в вы 
ращ ивании цветочной расса
ды ; через магазины «Ц веты » 
и «С ем ен а» следует уж е сей 
час организовать ш ирокую про
даж у цветочн ы х семян.

Если все  друж но возьмемся 
за дело, то уж е будущ им ле
том наш город превратится в 
хорош ий цветник.

В. Гольдмахер,
член президиума

П Р О Ч ТИ Т Е  
ЭТУ  К Н И Г У

Эта книга не залеж ится  на 
полке магазина. В едь никогда  
ещ е не был так велик интерес 
во всем мире к спутнику нашей 
планеты —  Л ун е, как теперь. А 
м ного ли событий в науке м о
ж ет  стать вровень с такими 
п обедам и , как полеты советских  
космических ракет, получение 
ф отографий обратной стороны  
Луны ?

Все это  сдел ал о  весьма инте
ресным и актуальным издание  
научно - популярной книги аст
роном а Н. Н. Сытинской «П ри
рода Л уны », выпушенной и зда
тельством ф изико-м атем атиче
ской литературы . В доступной  
ф орм е автор дает  представле
ние о современном состоянии се 
ленологии — науке о Л уне.

Книга содер ж и т основные

„ П р и р о д а  Л у н ы “
сведения по фотографии Луны  
и данны е по физике лунной по
верхности. Автор показывает, 
как далеко продвинулась совет
ская селенология за  последние  
годы и как много дали для ее  
развития космические ракеты. 
О днако мы знаем  о  Л уне ещ е 
далеко не все. В книге приве
дены, например, любопытные 
гипотезы о процессах обр а зо 
вания вещ ества, устилаю щ его  
лунную  поверхность.

В заклю чение дано обратное  
описание той обстановки, с ко
торой может встретиться чело
век, вступив на Л уну. Это —  
не фантастический рассказ, а 
выводы, сделанны е на основа
нии длительных исследований  
ученых СССР и других стран.

(Т А С С ).

С П Е К Т А К Л И  Д Л Я  Ш К О Л Ь Н И К О В

Весело и радостно проведут 
зимние каникулы школьники горо
да. Они посетят концерты, посмот
рят новые фильмы, примут участие 
в соревнованиях по лыжам, конь
кам и другим видам спорта.

О том, чтобы каникулы были 
интересными и веселыми, заботят
ся и артисты драмтеатра. Сейчас 
его коллектив готовит к поста

новке спектакль-сказку «Иван да 
Марья».

Перед ребятами с театральной 
сцены откроются чудесные карти
ны родной природы, пройдут сме
лые и бесстрашные герои-по
бедители злых чудовищ.

Главные роли в спектакле ис
полнят артисты И Скляревский, 
Т. Васильейа, А. Вольная, Н. Га» 
гарин, Н . Кочергин и другие.



Ф И ЗК У Л Ь ТУ Р А  И С П О РТ

Я ПОЧТИ никог
да не пропу

скаю соревнова
ний. где участву

ют наши воспитанники, а в та
ких спортивных мероприятиях, 
как шахматные соревнования или 
туристические походы, и я, и мно
гие учителя нашей школы участ
вуем наравне с учащимися.

Как очевидцу почти всех 
школьных соревнований, как лет
них, так и зимних, и как педаго
гу, понимающему, что соревнова
ния могут быть —  в зависимости 
от их организации —  и полезны
ми, и вредными, мне особенно 
горько видеть, что зачастую на
ши массовые соревнования от
нюдь не развивают у учащихся 
полезных качеств. Н аоборот, они 
часто организуются так, что влия
ют на учащихся отрицательно.

Как правило, все городские 
школьные соревнования начинают
ся с опозданием. Нечего и гово
рить, что, кроме расхлябанности, 
это ничему не учит.

Соревнования не обеспечива
ются необходимом инвентарем. 
Так, на пионерских соревнованиях 
на приз ЦСПО на стадионе «Н еф 
тяник» метание проводилось при 
одном мяче.

На легкоатлетических соревно
ваниях старших школьников на 
стадионе «Торпедо» не было за
пасных планок для прыжков в 
высоту. Совсем нет в городе ше
стов, копьев. Лишь на картинках 
каши спортсмены видят гандболь
ные мячи, оружие фехтовальщи
ков и многое другое.

Судьи на соревнованиях очень 
часто допускают ошибки, спорят 
меж ду собой, иные стараются 
«протащ ить» в победители «своих»

Против формализма
В ВАЖНОМ ДЕЛЕ

К Н И ГИ  О Б О С ВО Е Н И И  
КОСМ ОСА

М ногих  посетителей читального 
вала Центральной библиотеки  
им. К арла М аркса волнуют про
блем ы  космических полетов, п у 
тешествий на другие планеты. 
Учитывая их запросы  и интересы, 
работники библиотеки организо
в а л и  книж ную  выставку  « Фанта
стика и действительность в астро
навтике», иллю ст рированную  кра
сочными снимками, рисункам и и 
плакатами.

выст авка имеет несколько р а з
делов: «От искусственных спут
ников к  межпланетным кораб
лям », «Полет на Л  у  ну  —  пробле
ма близкого будущ его» и другие.

Н а  полочках каж дого раздела  
имеются книги великого  русского  
ученого К. Ц иолковского, работы 
советских учены х, научно-фанта
стические романы, повести совет
ских  и зарубеж ны х писателей, 
статьи, очерки.

-  а  -  
МОЛОДЕЖНЫЙ ВЕЧЕР

В актовом зале  нефтяного тех
никум а гремит музыка. М о ло 
ды е пары кружатся в вихре  
вальса. Звучит боевая  комсо
м ольская песня. Отовсюду слы 
шатся веселы е шутки, смех...

С егодня учащ иеся  техникума 
вместе со своими друзьям и  из пе
дагогического училищ а проводят  
вечер отдыха. П еред зрителями 
выступили самодеятельные певцы  
и музыканты.

В гости к  учащ им ся приш ли  
артисты драмтеатра. Г лавны й  ре
жиссер театра то в. Ш ахбазиди  
рассказал собравш им ся о творче
ских  планах  театрального ко ллек 
тива.

О Ф И ЗИ Ч Е С К О М  
ВО С П И Т А Н И И  Ш К О Л Ь Н И К О В

и т. п. Секундомеров в большин
стве случаев не хватает, и бегу-1 
нов принимают по «скользящему» 
способу.

На футбольные соревнования 
между 34-й —  19-й и 23-й — 
8-й школами не были присланы 
судьи, стадном в поселке нефте
перерабатывающего завода в на
значенное для игры время был за
нят, и ребятам пришлось в тече
ние часа томиться на трибунах.

В воскресенье, 25 октября, бы
ло намечено провести блицтур
нир по баскетболу среди школ, 
посвящённый закрытию летнего 
сезона. Главный судья соревнова
ний Дементьев накануне сообщил, 
что если погода будет хорошая, 
то игры состоятся на стадионе 
«Нефтяник», в случае же плохой 
погоды они будут перенесены в 
один из спортивных залов. В на
значенное время на стадион яви
лись учащиеся 13, 34, 1 и 8 
школ, а Дементьев не пришел. 
Соревнования были сорваны.

Таких примеров можно бы
ло бы привести значительно 
больше. Но тдостаточно и этих, 
чтобы показать, насколько безо
бразно у нас в городе отно
шение к такому важному в в о 
спитании подрастающего поколе
ния делу, как массовые спортив
ные соревнования. Об этом же 
говорит и то, что ни на одном 
соревновании осенью этого года 
не было представителей ни горкома 
ВЛКСМ , ни гороно. То же самое 
происходит зачастую и сейчас, 
когда начался зимний спортивный 
сезон. Их отсутствие на соревно
ваниях —  прямое пренебрежение 
своими обязанностями.

Таковы факты. И они очень пе
чальны. М еж ду тем, воспитатель
ное значение мас
совых спортивных 
соревнований очень 
велико (разумеется, 
если организация 
их правильна). Чет
ко и красиво орга
низованные и про
веденные соревно
вания надолго оста
ются в памяти уча
щихся, как светлая, 
радостная страница 
в их жизни. К та
ким соревнованиям! 
они будут стре
миться впредь, а 
это —  стимул для 
повышения мастер
ства, это —  луч
шая пропаганда 
спорта. Такие со 
ревнования воспи
тывают у учащихся 
дисциплинир о в а н- 
ность, они приуча
ют их быть требо
вательными к себе 
и другим, оказыва
ют эстетич е с к о е 
во з д  е й с т,в и е и 
укрепляют чувство 
коллективизма.

привести сами ста
дионы в надле
жащий вид.

Нужен городу и спортивный 
зал. Решить вопрос этот не так 
уж сложно, если предоставить 
педучилищу другое помещение, а 
домик, примыкающий к стадиону, 
методом! народной стройки, сила
ми самих спортсменов переделать 
в спортивный зал. М ожно решить 
этот вопрос, конечно, и иным о б 
разом, стоит только захотеть р, 
главное, понять, что дело физиче
ского воспитания молодежи — 
важное и необходимое.

Давно также пора решить «не
разрешимый» вопрос о развитии 
водного спорта, уделить хоть не
много внимания туризму, охваты 
вающему огромные массы трудя
щихся по всему Советскому С ою 
зу. В Сызрани, к сожалению, до 
сих пор туризм недооценивается.

Нельзя, конечно, не признать, 
что за последние два года спор
тивная работа в городе несколь
ко оживилась. В этом немалая 
заслуга энергичного, любящего 
свое дело А. В. Кадышева, пред
седателя союза спортобщества, и 
спортивного актива города Но 
этого недостаточно. Н еобходимо 
отрешиться от формализма, от 
бездушия в деле развития спор
та, принять энергичные и дейст
венные меры к выполнению по
становления Ц К КПСС и Совета 
Министров СССР «О  руководстве 
физической культурой и спортом 
в стране», ибо с развитием тру
дового воспитания в соответ
ствии с Законом об укрепле
нии связи школы с жизнью от
нюдь не умаляется, а, наоборот, 
повышается роль физического 
воспитания.

В. Голубев,
директор средней школы №  8.

Нужно улучшить 
материальное обес
печение стадионов,

Подруги на катке в парке имени Сталина.
Ф отоэтюд А. Ш увалова.

Успех советской выставки в Мексике
Министр пром1ышленности и 

торговли Мексики Рауль Салинас 
Лосано, посетив выставку дости
жений СССР в области науки, 
техники и культуры, оставил в 
книге отзывов запись, в которой 
он выражает уверенность, что 
советская выставка «обогатит нас 
новым опытом» и позволит мекси
канским предпринимателям!, земле
дельцам, горнопромшшленникам и 
всем тем, кто добивается прогрес
са своей родины, «ближе узнать 
плоды ваших усилий и деятельно
сти». «Если результатом этого оз
накомления, —  пишет министр, —

явится расширение торговых свя
зей между Мексикой и СССР, то 
пусть это послужит на благо обе
их стран».

Советская выставка имеет су 
щественное значение для укреп
ления торговых отношений между 
двумя странами, о котором гово
рит мексиканский министр. Д ело
вые круги, промышленники, тор 
говцы проявляют интерес к экс- 
понируемгой на выставке продук
ции советской промышленности. 
Ежедневно представители коммер
ческих фирм Мексики, а также 
других стран Латинской Америки

приходят в коммерческую группу 
при выставке и завязывают там 
торговые переговоры. В процессе 
переговоров различные фирмы и 
организации высказывают жела
ние продать Советскому Союзу 
экспортные товары страны и при
обрести советское оборудование и 
другие товары.

Широкая публика также про
являет большой интерес к совет
ским изделиям. Посетители вы
ставки часто спрашивают, когда 
появятся в мексиканских магази
нах советские товары.

(ТА С С ).

Закончился городской шахматный 
ч е м п и о н а т

З АКОНЧИ ЛИ СЬ двухмесяч
ные «бои » сильнейших шах- 

м!атистов города за почетное 
звание чемпиона на 1959 год.

В этом году чемпионат был 
проведен таким образом , чтобы 
в нем.' смогло принять участие 
наибольшее количество шахма
тистов. И вот в конце сентяб
ря 32 участника сели за ш ах
матные доски. Правда, не все 
они участвовали в соревнова
нии до конца, но большинство 
показало дисциплинированность 
и выдержку.

Квалификационный состав 
турнира был достаточно высок; 
11 перворазрядников и 21 шах
матист 2 и 3 разрядов.

После первой половины тур
нира —  пяти туров —  опреде
лилась лидирующая группа; 
Власов, Бондарев и Шамаев 
имели по 4 1/ 2 очка, 4 очка на
брал Червяков. Драница, потер
пев в четвертом туре пораже
ние от Бондарева, делил 5— 7 
места.

П оследую щ ие туры хар ак те
ризовались высоким накалом 
борьбы, внесли изменения в 
распределение призовых мест. В 
шестом туре Власов проиграл 

Бондареву, а Шамаев —  Чер- 
вякоёу. Седьмой тур оказался 
роковым для Червякова, кото
рый потерпел поражение от 
Бондарева, и для Драницы, про
игравшего Ш амаеву.

В восьмом туре «споткнулся» 
Власов, признавший себя по
бежденным в партии с Ш амае- 

вым. Перед последним, 10 ту
ром Бондарев имел ЪЧг очков, 
Шамаев 7 очков, по б '/г— Д ра
ница и Власов.

В этот напряженный момент 
(согласно положению, два пер

вых призера получали право 
участия в областном,' чемпиона

те) сдали нервы и у Ш амаева, 
который проиграл Власову.

Бондарев, сведя партию в 
ничью во встрече с молодым спо
собным . шахматистом Володей 
Стрик, набрал 9 очков из 10 
и завоевал первое место. Дра-

ница выиграл 
Власов —  у
ким образом, Драница и . Вла- . 
сов набрали по 7 1/г очков, 
но лучшие показатели имеет > 

Драница, которому и присужде- ) 
но второе место. Шамаев с 7 \ 
очками занял четвертое место.

Имена победителей хорош о из- \ 
вестны. Во всех последних чем- \ 
пио'натах’ они демонстрировали \ 
высокий класс игры и по пра- \ 
ву считаются ведущим»! шахм1а- ' 
тистамш города. )

Большого успеха добился  ̂
впервые игравший в городском \ 
турнире учащийся 9 класса 24 \ 
школы В. Стрик. Он показал  ̂
вдумчивую, выдержанную игру \ 
и, набрав 67г очков из 10 воз- \ 
можных, разделил 5— 8 места с С 
опытными шахматистами Д об- ) 
ролюбским, Басовым! и Червя- ' 
ковым. Володя выполнил нор- ) 
му на получение первого спор- \ 
тивного разряда. \

Х брош о Сыграл В. Шам.'аев, \ 
также выполнивший норм!у, да-  ̂
ющую право на присвоение ему \ 
первого разряда. Большего \ 
можно было ожидать от шах-  ̂
матистов старшего поколения ) 
Сенотова и Коноплева. Однако ) 
им не удалось достичь хорошего ) 
результата. \

Соревнования показали, что \ 
шахматный спорт становится  ̂
все более массовым. Это отрад- \ 
ное явление. Необходимю лишь V 
повышение мастерства ведущих  ̂
шахматистов города путем уг- ) 
лубленной работы, воспитания ) 
стойких спортивных качеств и ) 
участия в серьезных соревнова
ниях. Нет сомнения в том.', что 
при выполнении этих условий  ̂
наши ведущие шахматисты смо- \ 
гут с успехом бороться с шах- \ 
матистами города Куйбышева \ 
на областных соревнованиях. ^

С. Борисов.  ̂

☆ \
Чемпион городского ш ахматного) 

турнира С. Бондарев (слева) и ) 
Власов за игрой. г

Фото В. Петрова. ^

И З В Е Щ Е Н И Е

В четверг, 17 декабря, в 18 ча
сов местного времени, в поме
щении поликлинического от 
деления сызранской городской 
больницы № 1 (Советская, 14) со 
стоится заседан и е общ ества тер а

певтов, невропатологов, рентгено- Р едактор А. Г. БЕКАСОВ, 
'■■шишнпшшшшншшшншнииипиншпмимиишпиииц

В  т е а т р е  и к и н  О

логов, ф тизиатров и патолого
анатом ов.

С докладом на нем «Коллаге- 
нозы и современное представление 
о ревматизме» выступит профес
сор А. И. Германов.

Д РАМ ТЕАТР. « З а х а р о в а  
смерть». Нач. в 8 час.

«ХУД ОЖ ЕСТВЕН Н Ы Й ». 
«Накануне». Нач. в 9, 10-50, 12-40, 
2-30, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

«ЗВ Е З Д А ». «Сильные мира 
сего». Нач. в 9, 10-50, 12-40, 2-30, 
4-30, 6-20, 8-10, 10.

ИМЕНИ Л ЕНИ НСКОГО КОМ 
СОМ ОЛА. «Я вам пишу,..». 
Нач. в 10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 
7-10, 9.

«Д РУ Ж Б А ». «Баллада о солда
те.». Нач. в 4, 6, 8 ч.

«РО Д И Н А ». «Партизанская 
искра». Нач. в. 2-30, 4-30, 6-30, 
8-30.

Адрес редакции: г. Сызрань, ул. К. Маркса, 93. Телефоны отделов: партийной жизни —  2-95, культуры и быта —  2-95 (два звонка), 
промышленно-транспортного —  4 -28. секретариата —  6-38.


